

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, al mes, 4 peseta 50 céntos.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Extranjero, un semestre, 15 pesetas.

DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, calle de la Encarnación, núm. 40, bajo, dcha., y en las principales librerías.

NÚM. 636.

LA IZQUIERDA.

Días hace que hechos [que no es del caso reseñar aquí, pero que se relacionan de un modo íntimo con la agrupación democrático-monárquica, vienen dando pasto á las murmuraciones de los círculos políticos y á los comentarios de la prensa periódica.

Que esos hechos son harto graves, y que la izquierda atraviesa en estos momentos una crisis profunda, es tan evidente que no hemos de negarlo, mucho más cuanto que sin penetrar en el fondo de lo que ocurre, con gran pesar nuestro, nos proponemos hacer algunas indicaciones, [siquiera sean muy sumarias, sobre las causas de lo que deploramos, y sobre las posibles contingencias que pudieran producir.

La izquierda ha adolecido, desde sus primeros momentos, de un defecto capital; que queriendo ser, y siéndolo efectivamente por sus doctrinas, un partido democrático, no ha rendido nunca el culto que debiera á los procedimientos propios de la democracia ni ha buscado su definitiva organización en aquellos medios que demandaban sus doctrinas. Y si esto pudo ser disculpable en un principio, no lo es ni pudo serlo desde el instante en que vuelta á la oposición, necesitaba reorganizarse, hacer que brotara la jefatura del seno de la voluntad del mismo partido, y rodear á aquella de todo el prestigio y de toda la autoridad que solo una asamblea podía darle.

Así lo expusimos á raíz de la crisis de Enero, añadiendo que los acontecimientos demandaban con imperio una rectificación en nuestro programa, porque de otra suerte corrimos el riesgo de ser impotentes para realizar la misión que nos hemos impuesto, de aliar la democracia con el trono.

No obstante esto, parece que se ha rehuido con exquisito cuidado el tomar en cuenta la opinión del partido, no oyendo á sus comités, desairando los consejos de la prensa, y dando lugar á que el disgusto y el desaliento reemplazaran al entusiasmo y á la esperanza. Pero si ni los comités ni la prensa han merecido

el respeto que era de esperar, en cambio nos hemos encontrado á última hora con un poder cuya existencia nadie se explica, resultando así, en último extremo, con un verdadero exceso de jefatura, sin tener en realidad jefe alguno.

Unas veces se ha proclamado aquí en Madrid, prescindiendo de los comités de las provincias, jefe al señor duque de la Torre; otras veces, entre el humo de los cigarros y las copas rebosantes de Champagne, se ha alzado sobre el pavé al ilustre orador Sr. Martos; y cuando el duque ha mandado, los comités no han respondido á sus órdenes, y cuando el Sr. Martos ha dicho su pensamiento, se ha protestado contra él. ¡Qué espectáculo!

Hoy se resucita el directorio contra el Sr. Martos; mañana acaso se acuda al Sr. Martos contra el directorio. De lo que nadie se acuerda, es de que el partido no son los correligionarios de Madrid; mas aun, de que no lo son unas cuantas activas personas; lo que se olvida por completo es que hay que vivir siguiendo las corrientes de la opinión, que hay que buscar el apoyo y el concurso del país; que hay que hacer algo más de lo que hacemos, porque si no daremos armas contra nosotros á los adversarios del programa que mantenemos.

En pocas palabras: que no tenemos razón de ser sino siendo esencialmente demócratas, y que no podemos serlo aceptando para nuestro régimen interior un absolutismo que rechazamos en la política.

Y después de examinar la cuestión bajo el punto de vista de la conducta, penetrando en la esfera de los principios, nos encontramos con la misma anomalía.

El programa del gabinete-Posada fué hijo de una transacción; lo impulsieron las circunstancias, y así como no se debió retroceder un punto más tampoco se debió avanzar una sola línea. Así y todo, la conciliación no se hizo, dimos todos el pretexto, y cayó aquella situación: la izquierda volvía al estado en que se encontrara el 12 de Octubre, y lo lógico es que volviera en todo, absolutamente en todo. ¿Por dónde se

pudo creer que era posible imponer al partido un programa de un gabinete de transición? Y si no se trataba de imponer ese programa, ¿por qué no se ha respetado el que antes defendía, y por qué no se ha llamado á los representantes de los comités y de la prensa, para fijar definitivamente el programa?

¿Qué ha significado el manifiesto del general Lopez Dominguez, la carta del Sr. Linares Rivas y la circular del Sr. Montero Rios? ¿Son reflejo de un programa inédito ó son opiniones particulares de tan distinguidos políticos?

Pues bien; cuando todo eso se hace, las consecuencias son de presumir: el disgusto, el descontento, la desanimación, lo que ahora ocurre, en fin. No puede nadie llamarse á engaño.

¿Los remedios? Los remedios de todo esto son fáciles de explicar, pero indispensablemente exigen punto y aparte.

Las divisiones de los partidos.

Los republicanos se frotan las manos de gozo ante el espectáculo de algunos pequeños rozamientos que creen advertir en el campo democrático-monárquico. Entre otros, el *Liberal* escribe un intencionado artículo, pretendiendo probar que las supuestas divisiones de la izquierda obedecen á la incompatibilidad entre la democracia y la monarquía, deduciendo ilógicamente del hecho más general que observamos en todos los partidos españoles una consecuencia que trasciende á la alta región de las ideas y de los principios.

Triste es realmente el ejemplo que ofrecen todos nuestros partidos plíticos, desgarrados por intestinas discordias y entregados al furor de animosidades implacables. Pasemos ligeramente revista á cada una de nuestras agrupaciones para convenir al *Liberal* de la sinrazón con que achaca al contenido de nuestras particulares doctrinas un fenómeno que responde á causas muy distintas, de que no se eximen los mismos

que quieren hacernos objeto de sus inocentes sátiras y chanzonetas.

Empezando por el partido ultramontano, representante acérrimo de la autoridad y de la disciplina cesarista, vemos que se encuentra fraccionado en dos implacables bandos, separados por todos los odios y feroces venganzas de que es capaz tan solo el fanatismo, no bastando para cegar tan hondo abismo ni las advertencias de los prelados, ni la misma palabra del Pontífice, que se ha estrellado esta vez contra la idiosincrasia general de esos bandos, inaccesibles á toda influencia contemporizadora y á todo consejo de moderación y de prudencia.

Pasando al otro lado de la región en que se mueven los partidos constitucionales, se ofrece el vasto campo del republicanismo, que considerado en conjunto, se parece á una Babel donde se hablan todas las lenguas, se respiran todas las atmósferas, se desarrollan todas las tendencias, desde las más moderadas hasta las completamente anárquicas y disolventes. Pero lo grave es que dentro de cada agrupación ó tribu de la numerosa familia republicana reinan otras excisiones, divisiones y subdivisiones que la convierten en un verdadero *pandemonium*, en un revuelto caos, en un laberinto, dentro del cual no hay hilo de Ariadna que baste para orientarse. Señalaremos brevemente los puntos culminantes.

El grupo del Sr. Castelar se halla compacto y unido bajo el incontestable prestigio del más eminente de nuestros oradores políticos; lo cual nada tiene de particular en un partido platónico que no funciona, ni tiene más organización que la uniformidad en el aplauso y admiración hacia su ilustre jefe. En cambio, su afine, el partido progresista democrático, está en vísperas de su disolución completa, en cuanto se manifieste al exterior la discordia que devora sus entrañas y que se ha revelado recientemente en la votación sobre el retraimiento y en los conatos de algunos grupos subalternos.

Íntil es hablar del federalismo, cuyas disensiones íntimas han sali-

do á luz personificándose en los dos órganos de esta comunión, la *República* y la *Montaña*, pudiendo asegurarse que se ahondarían sus divisiones si llegara alguna vez el instante de aproximarse á las regiones del poder, que es la piedra de toque para contrastar la virilidad de los partidos.

Reconozca, pues, el *Liberal* que todos los organismos, todos los ejércitos políticos están heridos por anatema de la discordia y pasan por una profunda crisis, en la que sucumbirán la mayor parte. El partido ultramontano, arrojado para siempre de las esferas del gobierno, irá perdiendo paulatinamente su savia, como rama despojada del tronco, hasta convertirse en frias é insignificantes cenizas. Los partidos avanzados se fraccionarán, se triturarán cada día más, cuanto vayan ensanchándose sus horizontes por el terreno político-social, hasta desvanecerse en los espacios de la utopía y del absurdo. Lo único que puede quedar en pie es lo que se apoya en instituciones seculares, como el nuestro, al mismo tiempo que toma del ambiente todos los principios nutritivos, todos los elementos asimilables, que pueden dar vigor y lozanía al cuerpo social. En él las divisiones son pasajeras, hijas de accidentales circunstancias ó temperamentos, pero queda siempre un lazo incorruptible, la idea inmortal que da vida á los que en ella se inspiran.

Por esto nos maravilla que periódicos que se consideran órganos de un partido tan trabajado en estos momentos por la discordia, el republicanismo en general y el zorrillismo en particular, tratándose de insignificantes síntomas que hayan aparecido en nuestro partido, se atrevan á arrojarnos la primera piedra.

Ecos políticos.

El *Globo*, tachando de desmemoriados á los individuos de clases pasivas, que se reunieron en el teatro del Recreo y acordaron votar las candidaturas oficiales, escribe lo siguiente:

«Pronto han olvidado estos caba-

MI TIA MARÍA

POR

MISS ENGRACIA GREENWOD.

(TRADUCCION DE M. J. B.)

Hay en este mundo muchas Marías; pero no sabe lo que se pierde el que no conoce personalmente á mi tía María. Voy á darte, lector mío, una ligera idea de su moral y de su físico mientras vuelve á casa. La pobre no está ya en la primavera, sino en el otoño de la vida. Tiene cuarenta y seis años. Pero no pongas gesto, ni digas que mi tía pertenece á la historia, pues te aseguro bajo mi palabra de honor, que aun es muy seductora; y puedes descansar muy tranquilo en mi palabra, porque es tan sólida como una columna de piedra. Sí, señor, mi tía María se conserva hoy con la belleza suficiente para llevar con gracia su nombre, el más hermoso de todos los nombres de mujer, con la elegancia necesaria para volver el juicio á media docena de pollos, y con la alegría y

el contento indispensables para deterrar los malos espíritus del cuarto de un hipocóndriaco inveterado.

Para mí tengo que en esto debe de haber algún misterio, y que no es todo debido á las dotes de la naturaleza, porque si bien es cierto que mi tía fué guapísima, según dicen, cuando joven, ¡cuántas y cuántas son las muchachas que á los quince años parecen sílfides, y á los treinta diablitos con faldas!

Por lo que toca á mi tía, siempre ha sido de genio muy alegre, lo cual es cosmético más eficaz que todos los conocidos en la química; además no ha contribuido poco á esta conservación de los rasgos de su agraciada fisonomía, su infatigable actividad y su verdadera y constante afición á los tranquilos y dulces placeres del hogar doméstico, que preservan á la mujer de los dispendios de hermosura que exigen las grandes reuniones y espectáculos. El secreto de su bienestar, de su contento, de su jovialidad, consiste en que toda ella es amor y siempre lo ha sido.

Porque sólo ha amado con la inde-

pendencia de un corazón generoso y puro, como aman los ángeles, á cuanto ha encontrado digno de inspirar tan hermoso sentimiento; pero sin poner restricciones, sin aprisionar en estrechos límites al amor, blanca paloma que viene de las alturas del cielo, del seno del mismo Dios; sin contener jamás su libre vuelo con las severas máximas del egoísmo, sino dejándolo suelto, á su albedrío, volar de corazón en corazón, y gozándose, después, en verlo volver puro y contento. Sin embargo, no vayas á figurarte, que mi tía es una visionaria ni una loca entusiasta; porque, gracias á Dios, el corazón y el espíritu los tiene profundamente penetrados de esa poesía verdadera, que tanto puede llamarse buen sentido como elevación y grandeza de pensamiento.

Ahora bien; después de una introducción tan larga, me parece lo mejor dejar que mi tía, por sí sola, se te revele en una carta que me escribió reservadamente el día mismo que cumplí diez y siete años, á consecuencia de cierta observación que le hice la víspera, con toda la pre-

sunción de una colegiala, sosteniendo que no se amaba real y verdaderamente sino una vez en la vida, y que el primer amor era el único que podíamos experimentar, la A y la Z de cuantos hubiéramos de saber y entender en el asunto. Tal vez te parezca la carta escrita muy á la ligera; pero esa es la costumbre de mi tía, lo mismo cuando habla que cuando escribe. Hé aquí la carta:

«De suerte, querida mía, que tú crees imposible amar más de una vez en la vida. ¡Vaya! Pero dime, ¿cómo siendo tan niña todavía, has llegado á formarte una opinión tan profunda? Me parece que con las novelas y con los poemas, y de ningún modo con la experiencia y el estudio; por tanto, y como ¡se me antoja que tales ideas pueden convertirse en fuente de muchos males y errores, he determinado revelarte el corazón de una mujer, lo cual es ponértelos todos de manifiesto.

«Mira, Engracia, yo he amado dos veces, primero, en los albores de mi caprichosa juventud; después en edad más tranquila y reposada. Aún me acuerdo perfectamente del objeto

de mi primer amor. El rostro de mi amado era sombrío y severo, de maravillosa hermosura clásica, iluminado del fuego de un carácter ambicioso y vehemente.

La antorcha del genio brillaba en su fisonomía; pero su corazón era frío; nada en sus ojos revelaba la ternura del amor; jamás sonreía su boca; todo en él era varonil, reposado, activo, soberano. Su estatura no era elevada, ni su cuerpo robusto; pero cuando se presentaba á mis ojos, me hacía el efecto de una torre, y yo bajaba mis débiles párpados, temblaba ante la majestad y el brillo de su mirada. Su voz sonora é imperiosa me hacía estremecer como el sonido de un clarín; no comprendía la posibilidad de reírse; despreciaba la dulzura; la vida no era para el sino lo que un negocio grave para un comerciante, y no aspiraba á otra cosa, que á los honores y á la gloria; ni alimentaba su corazón, si no es de ambiciones; ni nunca se veía más en su centro que cuando daba una gran prueba de insensibilidad.

(Se continuará.)

llosos aquel agradecimiento eterno que prometían a los que les rebajaron el descuento.»

Es cierto; pero los pasivos se habrán echado la cuenta de que si los fusionistas les rebajaron el descuento, los reaccionarios pueden muy bien aumentárselo.

Desuerte que atienden á la desgracia próxima; pero no por simpatías, sino por miedo.

Leemos en la República:

«Los fusionistas continúan sin decir nada, y prosiguen acariciando la idea del retraimiento.

Aunque le digan otra cosa á la *Correspondencia*.
Pero, ¿entendámonos: ¿los fusionistas se retraen ó los obligan á retraerse? Porque puede suceder muy bien, que renuncien gustosos á la mano de doña Leonor puesto que... la opinión no los quiere.
Y esto es lo más probable.

Dice un periódico de la mañana: «Volvió a asegurarse anoche, que el Sr. Oliver dejará el mando del cuerpo de seguridad en el momento en que pase el periodo electoral.»

Y ¿por qué no antes?
¿O quedan aun algunos círculos que sorprender, relacionados con las elecciones?

De todos modos es lástima que tarde mucho el jefe de seguridad en dejar el mando.

Dice nuestro estimado colega el *Porvenir*:

«La situación de Cuba es angustiosa.
No nos cansaremos de llamar hácia ella la atención del gobierno, que, según se vé, abandona con indiferencia indisculpable los intereses más preciados de la patria.»

Unimos nuestro voto al del colega; pero todo será inútil.

Por lo menos hasta que pase el periodo electoral. Solo había un medio para que el gobierno se fijara en la cuestión de Cuba.

Que Agüero se presentara candidato de oposición.

De esta manera pronto procuraban derrotarlo.

Hemos oído decir que los individuos del partido demócrata-progresista que votaron contra el retraimiento, celebraron ayer una reunión en la que tomaron acuerdos de relativa importancia.

Es probable que algun periódico republicano de la mañana, dé sobre este hecho más extensas explicaciones.

Efectos de las arrogancias del *Porvenir*.

El hermano de nuestro distinguido amigo y correligionario el ex-diputado por Cazalla D. Luis de Calatrava, se ha agravado de tal manera desde su regreso, que anoche se le administraron los últimos Sacramentos.

Deseamos pronto alivio al enfermo, y consuelo á su atribulada familia.

Preparémonos á sufrir toda clase de calamidades.

Así lo anuncia, sin grandes rodeos, el botafumeiro mayor de la actual política en las siguientes frases:

«... los fusionistas en los tres años de su mando desastrosamente soltaron los vientos de la revolución y de la anarquía; destruyeron poco á poco la obra de los conservadores, y estos necesitan mucho tiempo para reconstruir lo que los fusionistas han destruido y para encauzar lo que han desbordado.»

¡Dios nos la depare buena!
Aunque, á decir verdad, tenemos poca confianza en las predicciones conservadoras, desde el folleto del conde de las Almenas.

Lógica del Cronista:

«Dice la *Iberia* que no ha presenciado calma política como la actual. Es así, que las oposiciones deben agitar la opinión y no la agitan; luego lo que haya de calma en la política es precisamente lo que hay de fusionismo.»

No tal; la calma notada por la *Iberia*, es la calma de los cemento-

rios, y se debe única y exclusivamente á los conservadores que, desde el momento de encaramarse en el poder, no han perdonado medio de matar la opinión en todas sus manifestaciones.

Luego lo que hay de calma es precisamente lo que hay de conservaduría. Ni más, ni menos.

Escribe el *Globo* una epístola al general Lopez Dominguez, aconsejándole que levante la bandera de la Constitución del 69 para que no pierda el prestigio que le ha valido su consecuencia.

Nos parece un medio excelente de no perder su prestigio el defender mañana lo contrario de lo que defendió ayer.

Bueno andaría el prestigio del ilustre general dejándose conducir por el diario posibilista.

La *República* no deja de la mano el tema del retraimiento.

Creemos que su presencia no hace falta al país, que tiene muy fresco el recuerdo de 1873.

Para reaparecer con éxito deben aguardar por lo menos al siglo que viene.

Cuando nadie les conozca.

La calle de Postas, señor gobernador, se convierte, desde las doce de la noche en adelante, en un mundo lupanar, por el que no es posible que transite ninguna persona decente, sin exponerse á oír tantas inmoralidades como palabras pronuncian las palomas sin alas que se posesionan de dicha calle.
¿No podría evitarse este escándalo?

Laméntase la *Discusión* de la indiferencia en que ha caído el cuerpo electoral.

La culpa de tan triste fenómeno pertenece por igual á todos los partidos políticos, y cabe aquí decir lo del P. Isla:

«Temblad, humanos, Todos en él pusisteis vuestras manos.»

El *Cronista* revela el secreto de la fuerza que tiene su partido, y no estamos conformes.

El secreto de la fuerza de ese partido está en la division de las fracciones liberales.

El día que los liberales se entiendan, el partido conservador llegará á la categoría de mito.

Damos las mas expresivas gracias al Sr. D. Aureliano Fernandez Guerra, director general de Instrucción pública, por haber tenido la atención de enviarnos un ejemplar de la *Estadística general de primera enseñanza*, publicada por el centro de su cargo, y que comprende el decenio de 1871 á 1880 inclusivos. Es un voluminoso trabajo que honra á la oficina de donde procede, y del que hemos de ocuparnos con especialísima proligidad.

De cómo se mata á un partido y á un hombre ilustre.
Capítulo mil....
Dice el *Noticiero*:

«El duque de la Torre, que sigue, con noble interés, su intento, es el que sufre los acometimientos de todos los aspirantes de la jefatura. Prodigia á todos con igualdad matemáticamente, sus favores y cuando cree haber limado toda clase de asperezas salta la liebre donde menos se cree.»

Estos Maquiavelos de pacotilla son así.
Matan, ó lo intentan, con sus cariños.

De un periódico ministerial:

«Hoy publica la *Gaceta* una real orden de Gobernacion encargando al subsecretario D. Alberto Bosch el despacho de los asuntos ordinarios del ministerio. Es la misma disposición dictada en su tiempo por los Sres. Moret, Sagasta y Maisonave.»

Nosotros aplaudimos esa disposición, como la aplaudimos en tiempo del ministerio Posada.

Por cierto que los conservadores

la creyeron hasta contraria al régimen constitucional.

De la Correspondencia:

«En el distrito de Torrelaguna continúa muy acentuada la lucha entre los candidatos ministeriales Sres. Narbon y Muñoz.»

De este mismo paño tiene el partido conservador muchos retazos.

Celebramos y agradecemos que el *Constitucional* reproduzca íntegros nuestros artículos sobre la «Confederación hispano-americana», pero quisiéramos merecer de su bondad el obsequio de que no olvide el poner al pié de los artículos su procedencia.

Tribunales.

El crimen de la calle de S. Vicente.

CONTINUACION DE LA VISTA.

Se reanudó ayer á la una y media con igual concurrencia que el día anterior y se procede al examen de los testigos.

Primer testigo, D. Juan José Fernandez.—Es de estatura baja, bigote, perilla, y cabello entrecano; cumplió cincuenta y dos años el mismo día del asesinato de su esposa, tenedor de libros.

Habla con voz conmovida y trémula, despertando gran interés en el público. A las preguntas que le dirige el señor fiscal, hace con frases patéticas una historia de los amores de su hija Amparo con el procesado, revelando detalles horribles. Al poco rato de empezada su declaración, rompe en amargo llanto, y algo más sereno pronuncia frases cada vez más conmovedoras, que el público recibe con murmullos de aprobación. Dice que, cuando por confesión de su propia hija, supo la mancha que en su honra había caído, cerró á Murillo las puertas de su casa, y éste le dirigió entonces las cartas amenazadoras é insolentes que obran en autos.

Decidí recluir á Amparo en el convento de las Adoradoras, y entonces el procesado me escribió, no ya con amenazas, sino con pidiéndome la mano de mi hija. Recibi con alegría esta petición; pero al día siguiente me dirigió otra carta, en que me revelaba claramente sus intenciones, bien distintas por cierto de las expuestas la víspera. En todo este tiempo fuimos mi familia y yo víctimas del incesante espionaje de Morillo, habiendo recibido avisos de que tanto Morillo como su madre tenían ideas siniestras respecto de nosotros.

La noche del crimen Morillo se nos acercó, diciéndome: «A ver si por última vez quiere V. que zanjemos nuestras diferencias.» Yo le contesté: «No tengo inconveniente, siempre que proceda V. como debe.» Siguió así el diálogo, y añadió: «Mire usted lo que hace, que va á ser la perdición de todos,» é inmediatamente sacó de debajo de la capa el brazo armado con un revólver, me hizo un disparo en la frente, otro sobre el corazón y un tercero en la ingle. Mi esposa salió corriendo pidiendo auxilio, el Morillo la siguió de diez y ocho á veinte pasos, y alcanzándola, la puso el revólver sobre el pecho y disparó. Yo no ví más; creo haber sacado un cortaplumas, pero no tengo conciencia de ello.

Contestando á varias preguntas de los acusadores público y privado, dice que nunca ha creído loco á Morillo, que le juzga malvado, soberbio, irascible.

Acusador privado.—Cuando le hizo á V. Morillo los disparos, ¿le dijo á usted algo que diese á entender que obraba por mandato de Dios?

T.—Morillo no creía en Dios.

Defensor.—¿Recuerda el testigo haber presenciado algun accidente epiléptico de Morillo?

T.—El día del Centenario de Calderon se puso algo enfermo, pero se restableció al poco rato.

D.—¿Recuerda el testigo haber llamado loco al procesado en una carta que le dirigió?

T.—No, señor; escribí diciendo que la proposición que me hacía era una locura, pero esto en el sentido en que generalmente se emplea tal locución cuando se trata de un acto disparatado; no porque, ni remotamente, creyese que estaba loco.

Segundo testigo, Arturo Fernandez, hijo de la víctima, 23 años, empleado.

F.—¿Dónde se hallaba el testigo á las once de la noche de la de autos?

T.—Oí una detonacion y enseguida otra, bajé por curiosidad á la calle, y ví á mi madre bañada en sangre.

F.—¿Usted supuso quién era el autor del crimen?

T.—Desde luego lo supuse, porque Morillo había amenazado á mis padres en distintas ocasiones. La noche de autos, al poco rato del suceso encontré al procesado entre la pareja de orden público, y á mis amenazas contestó que contra mí nada tenía que hacer.

Doña Amparo Fernandez, la más interesante figura de este sombrío drama, se presenta enlutada, es de estatura baja, agraciada, inspira gran simpatía y empieza contestando con poca voz y con monosílabos á las preguntas del fiscal.

Fiscal.—¿Usted se manifestó alguna vez resuelta á seguirle?

Testigo.—Una vez, cediendo á sus amenazas.

F.—Puesto que ha tratado usted al reo, ¿le ha notado alguna vez síntomas de locura?

T.—Nunca.

A. P.—¿Morillo le dijo á V. alguna vez que el único obstáculo para su enlace era la oposición de sus padres?

T.—Sí, señor.

Defensor.—¿Es cierto que Morillo quería continuar las relaciones y se opusieron los padres de la declarante?

T.—Mis padres y yo.

D.—¿Es cierto que una noche, á consecuencia de una disputa entre Morillo y el padre de Amparo, sacó éste un revólver?

T.—Sí, porque Morillo sacó otro. Purificación Fernandez, hermana menor de la anterior.

F.—Cuando oyó V. los tiros en la noche del 23 de Octubre y supo que su madre estaba herida, ¿quién supuso V. que había ejecutado el hecho?

T.—Morillo.

F.—¿Qué ocurrió el día del Centenario de Calderon?

T.—Dió un vahído á Morillo, repeniéndose al poco rato.

Robustiano Baquero.—Es el guardia municipal que luchó con Morillo.

A las preguntas del señor fiscal contesta que en la noche de autos oyó una detonacion, se dirigió al sitio de la ocurrencia, vió á Morillo siguiendo á Fernandez y disparar sobre doña Carolina. El testigo se echó sobre Morillo diciéndole «rín-dete, granuja,» y en vez de rendirse disparó sobre mí. Le acometí con la espada, luchamos, caímos y me levanté. Entonces Morillo se puso de rodillas diciendo «no me mate V., guardia,» pues él había cumplido la justicia de Dios, y añadió echando mano al reloj, ¿dónde está mi reloj?

F.—¿Cree V. que en aquellos momentos era Morillo víctima de un accidente de locura?

T.—A mi juicio no.

F.—¿De modo que las diligencias hechas en busca de su reloj...?

T.—Fueron con completa tranquilidad.

D.—¿Cuántas detonaciones oyó el testigo?

T.—La primera, que la confundí con el ruido del tranvía, y despues otras cuatro.

D.—¿Cuántos golpes dió el testigo al reo?

T.—Dos; uno en la cara y otro en el brazo.

D.—¿Morillo siguió desgatillando despues de hechos los cinco disparos?

T.—No, señor.

D.—¿El Morillo estaba alterado en aquellos momentos?

T.—No, señor, tranquilo.

Atilano Aguilar, guardia municipal,

que llegó al lugar del suceso en el momento en que acababa de cometerse.

F.—El agresor, ¿estaba tranquilo ó era víctima de un accidente?

T.—Forcejeaba para desasirse; pero me pareció tranquilo.

José Cuadrado, agente de orden público.

A las once y cuarto de la noche oímos tiros mi compañero y yo, y salimos hácia la esquina de la calle de San Vicente; mi compañero se adelantó y sujetó á Morillo, que á presencia luego del juez, se negó á contestarle.

D.—¿Observó V. si el Morillo estaba sobreexcitado?

T.—No, señor, no lo estaba.

Andrés Aznar, guardia municipal.—Llegamos—dice—al lugar de la ocurrencia, y como no sabíamos quién era el agresor, ni quién el agredido, echamos mano del primero que vimos. (Hilaridad).

Roman Gomez, agente de orden público.—Oímos tiros, llegamos mi compañero y yo á la esquina de la calle de San Vicente y vimos tres ó cuatro personas por el suelo, yo eché mano al cuello de Morillo, le sujeté y llevé á la casa de socorro, en cuyo trayecto me desafió dos veces. Luego dijo al señor juez una frase insolente y se negó á dar su nombre.

D.—Deseo se lea la declaración del testigo, pues hay contradicciones.

El señor presidente no accede, porque más bien que contradicción hay ampliación en las manifestaciones del testigo.

Eduardo Sanchez, otro de los guardias de orden público que acudieron al lugar de la ocurrencia, está conforme con los anteriores, y añade que oyó al reo decir, «justicia de Dios.»

D. Juan de las Bárcenas, comerciante, dueño de la casa donde Fernandez era tenedor de libros desde hace 25 años.

A. P.—¿Qué concepto le merecía Fernandez?

T.—Bueno.

D.—Le han oído él ó su familia hablar algo de las relaciones de Morillo.

T.—No, señor.

D. Andrés Pereda, comerciante, consocio del anterior, declara en los mismos términos que él, insistiendo en hacer un cumplido elogio de la honradez de Fernandez.

D. Mariano Andrés, arquitecto, conoce al Sr. Fernandez desde hace treinta y cinco años, fué compañero de colegio, donde obtenia notas de sobresaliente, siendo entonces, como ahora, su conducta intachable, y habiendo educado moral y religiosamente á sus hijos.

D. Francisco Garcia, empleado, corrobora lo dicho por el anterior.

D. Mateo Fuster declara en igual sentido.

Doña Isabel Arana, soltera, de veintitres años.

A. P.—¿Es cierto que la noche del suceso vió V. á Morillo, á quien conducían preso, y al encontrarse con un hermano de Amparo éste dijo á Morillo ¿por qué no me has buscado á mí? y contestó el reo: porque á quien necesitaba es á tus padres...?

T.—Es cierto.

En los mismos términos declaran doña Eusebia Arana y D. Enrique Nerdon, médico, compañero y conocido del procesado.

D.—¿Ha observado alguna novedad en Morillo en el tiempo que le ha tratado?

T.—No, señor.

D.—¿Era opinion corriente entre los profesores y amigos de Morillo que éste padecía alguna perturbación mental?

T.—No, señor.

D. Francisco Javier Ayuso, médico y amigo de Morillo, ha observado el carácter excéntrico de éste; en vista de sus rarezas se decía de él que estaba *chiflado*; su madre me ha contado que en una ocasión, al llegar Morillo á su casa, tuvo un acceso y rompió los muebles.

F.—En las conversaciones que ha

tendido con Morillo, ¿qué ha observado?

T.—Esas excentricidades y un carácter irritable.

A. P.—¿Y ataque epiléptico?

T.—Ninguno.

D. Benito García, médico y amigo de Morillo.

A. P.—¿Sabe V. si Morillo ha padecido ataques ó vértigos epilépticos?

T.—Lo ignoro.

D. Zacarías Ramírez, farmacéutico y amigo de Morillo, dice que éste tenía un carácter desigual y extremadamente irascible.

A. P.—¿Tiene el testigo noticia de la perturbación mental del procesado?

El testigo refiere aquí que en varias ocasiones la madre del Morillo se quejaba del mal trato y extravagancias de su hijo, añadiendo que á éste le daban ataques, cuya naturaleza no puede precisarse.

(Se suspende la sesión breves minutos).

Reanudada á las tres y media, el señor presidente ordena dar lectura á la prueba documental.

El defensor manifiesta que la sala ha denegado la información documental, en la que trataba de probar que en la familia de Morillo ha habido seis locos. Yo he protestado é interpuesto recurso de casación; he hecho particularmente una información ante el juzgado de Castuera, y tengo aquí los comprobantes, que pido se tengan en cuenta y unan á los autos.

El fiscal se opone, é insiste el defensor. La sala no accede á la propuesta del letrado de Morillo.

El señor fiscal.—En vista de la actitud rebelde del procesado, no fué posible oírle ayer; yo pido á la sala ordene la lectura de la indagatoria del reo.

Se procede á esta diligencia, que aparece practicada á las cinco de la madrugada del 29, ó sea seis horas después del suceso. En ella resulta confeso.

Posteriormente se afirma y ratifica en su anterior declaración, añadiendo que no recuerda perfectamente algunos detalles por la preocupación que le embargaba en aquellos momentos; que las lesiones del brazo se las hizo el guardia con quien luchó; que llevaba el revólver por si tenía alguna cuestión con Fernandez como ya le había ocurrido otra vez; que recuerda haber disparado sobre D. Juan José, pero no sobre doña Carolina ni sobre el agente; que ha dado margen al suceso la mala educación dada á sus hijos por el Sr. Fernandez.

Se dá lectura á un documento encontrado en casa de Morillo, titulado *Mi declaración*, y escrito por éste antes de la comisión del delito; en él explica los antecedentes de la cuestión, y expresa que vá á cometer una acción que quizás se juzgue criminal, y para desvanecer este error hace una porción de consideraciones. El fundamento de ellas es que con vencido de la injusticia de los hombres; que se ha manifestado contra él en la causa seguida por amenazas, se ha acogido á la justicia divina, infalible.

«Yo—dice en el cuaderno autobiográfico,—que había dudado siempre de la existencia de Dios, creí en Él al verme víctima de la injusticia humana; y á partir de este supuesto, fácil me será convenir en al que estos apuntes lea que yo no voy á cometer delitos, voy á realizar justicias, más conformes á la razón que la que realizará el tribunal que me juzgue, si es que vivo. ¿Qué pena puede imponérseme en el caso en que viva? ¿La de muerte? Esta para mí no es pena. ¿La de presidio? Yo me sustraeré á ella, privándome de alimento, si no tengo otro medio. Yo no soy criminal. Criminal es el que se lucra con el crimen, y yo no me propongo lucrarme con él. Criminal es el que, arrebatado por las pasiones, comete un delito en un momento de arrebatado; pero yo he sido de carácter afable, dulce; llevo más de un año pensando maduramente el hecho que voy á realizar.

«Por consiguiente, quiero hacer constar que no pertenezco á ninguna clase de criminales, no hago más que realizar un acto de justicia.»

Hasta aquí el cuaderno.

Se dá lectura de varias cartas dirigidas por Morillo á Fernandez, con distintas fechas. En la primera, de mucha extensión, expone los inconvenientes que tendría para Morillo el matrimonio, pero concluye manifestando estar dispuesto, aunque con resignación, á celebrarlo. Otras manifestaciones contiene de que hemos creído deber prescindir, como hemos prescindido ayer y hoy de cuanto de cualquier modo afecte á la moral pública. En las demás cartas se destacan perfectamente el propósito de realizar el delito, la persistencia en este mismo propósito y las amenazas de muerte.

Se leen también un párrafo de la defensa de Morillo en la causa que á éste se siguió por amenazas á Fernandez; varias partidas sacramentales expedidas en Castuera; certificaciones del director de un manicomio donde está asilado un pariente de Morillo, y una carta de Fernandez en la que hace juiciosas observaciones, y llama á Morillo y su hijo dos locos ó dos enamorados. Otras cartas de Morillo á Amparo, en una de las cuales la dice: antes de morir ó ser condenado á presidio por la justicia de los hombres, deseo hablar contigo. (7 de Noviembre 1882).

Se suspende la sesión á las cinco y media.

Noticias.

La *Gaceta* de ayer, además de las disposiciones publicadas, contiene una real orden del ministerio de Hacienda, en la cual se dispone que no procede admitir una demanda presentada á nombre de D. Carlos Rivoa y otros sobre nulidad de la venta de un terreno.

Gaceta de hoy.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto dictando reglas para la provision de los registros de la propiedad y para las traslaciones, licencias y permutas de los registradores.

—Real orden jubilando al registrador de la propiedad de Lora del Río D. Leopoldo Bernal.

ULTRAMAR.—Real orden aprobando el reglamento para la construcción de terrenos realengos en la isla de Puerto-Rico.

HACIENDA.—Real orden desestimando las demandas presentadas por varios obispos y otras autoridades eclesiásticas, relativas al abono de intereses á favor de cofradías, santuarios, hermitas y hermandades.

GOBERNACION.—Otra confirmando la suspensión del ayuntamiento de Rijona.

FOMENTO.—Otra autorizando á don Salvador Vigo para construir un establecimiento de baños en la playa de Casa Antun.

El gremio de tahoneros se ha reunido ayer tarde en el piso principal de la casa núm. 4 de la calle de las Hileras, para la designación de síndicos y clasificadores.

Hoy se verificará en el círculo Aragonés una velada artístico musical.

Ha sido puesto en libertad por no resultar contra él cargo alguno, el dependiente de la relojería de la calle de Peligros, que fué detenido preventivamente por creérsele complicado en el robo de los relojes.

Resoluciones de Guerra: Nombro comandante general á D. Fernando Alameda.

Disponiendo se coloque un semáforo en el castillo del Morro (Cuba.) Nombro comandante militar de Ibiza á D. Calixto Menendez Arango.

Idem ayudante de campo del general segundo jefe de alabarderos á D. Juan Nabad Magallón.

Aprobando propuesta reglamentaria de ascensos de dos profesores médicos primeros y dos segundos.

Disponiendo que los tenientes coroneles de caballería D. Julian Marín, D. Juan Rivero y D. Antonio Coello sean trasladados á los regimientos de Sagunto, Alcántara y Borbón, respectivamente, y que los de igual clase de reemplazo D. Luis Tasier, D. Domingo García y D. Luis Fernandez sean colocados en los regimientos de reserva números 24, 17 y 6, respectivamente.

Concediendo licencia absoluta á D. Angel Gonzalez.

Concediendo retiro á D. Cristino Ruiz.

Hoy debe aparecer en la *Iberia* la carta que el Sr. Sagasta dirige á sus electores.

Ha firmado el señor director de Propiedades, en nombre del Estado, la escritura de compra del edificio «Platería de Martínez» en la cantidad presupuestada.

Próximamente se harán algunas obras con objeto de instalar allí algunas dependencias de Hacienda además de las que ya existen.

Anoche celebró sesión pública la Academia de Jurisprudencia, continuando la discusión de la Memoria del Sr. Miller sobre poderes del Estado.

El Sr. García Goñi pronunció un extenso discurso defendiendo las teorías conservadoras en el problema político.

La comisión de Hacienda presentará un dictamen en la sesión del ayuntamiento del lunes, ratificando en todas sus partes el presentado por la comisión gestora que ha intervenido en la revisión de cuentas de la casa de socorro del distrito del Hospital.

La Academia de la Historia celebró anoche sesión bajo la presidencia del Sr. Gayangos.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de un donativo de libros hecho por don José Benavides desde Roma.

Se aprobó un informe del bibliotecario, acerca del cambio de publicaciones con la Sociedad Histórica de Oñida (Estados Unidos.)

El padre Fita leyó una interesante noticia, acerca de varias ruinas romanas é inscripciones nuevas, descubiertas en el término de Puebla de Castro.

La comisión encargada de informar acerca de las Memorias sobre el tema «El municipio en la edad media» empezó la lectura de las mismas, para que la Academia en pleno resolviera, con conocimiento de todos los trabajos.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión á las once menos cuarto.

La *Higiene* dice que durante las horas de sol deben salir en este tiempo los niños, mientras el estado del piso lo permita.

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que pasen á sus casas con licencia ilimitada los individuos del arma de infantería pertenecientes á los reemplazos de 1880 y 81 que excedan de la fuerza orgánica, y los de este año que sean necesarios.

El licenciamiento debe hacerse dentro de este mes, siendo el transporte por cuenta del Estado.

Ha sido agraciado con la gran cruz de la orden de Cristo de Portugal, el señor D. Servando Ruiz Gomez, ex-ministro de Estado.

Se ha encargado de la dirección de la *Izquierda Dinástica*, durante la ausencia del Sr. Fiori, D. José Becerra Armesto.

En la sesión que celebró ayer la junta consultiva de Guerra y Marina se despacharon algunos expedientes de pensiones, viudedades y retiros.

La sesión que celebró ayer la diputación provincial careció de interés.

La traslación de los presos del Saladero á la Cárcel Modelo habrá de retardarse bastante á consecuencia de que las últimas lluvias han paralizado las obras.

Mañana celebra junta general la asociación de propietarios de fincas urbanas de Madrid y su zona de ensanche.

Comenzará á la una de la tarde en el salón de juntas del Banco de España.

Esta noche se reunirán en el teatro Español los comités del partido liberal conservador para designación de candidatos que han de presentarse por esta capital.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo que en suspenso el embarque de individuos y clases de tropa durante el mes de Mayo á Agosto inclusive.

Desde el próximo jueves comenzará en el ayuntamiento la aprobación de las ordenanzas municipales.

Hoy sábado celebra sesión la academia de Medicina y continuará en el uso de la palabra el académico Sr. D. Tomás Santero, concluyendo el resumen de la discusión habida sobre «Las virtudes terapéuticas de la quina y sus preparados.»

Ayer tarde se reunió en el ayuntamiento la comisión de consumos.

«Anoche celebró sesión en el Ateneo la sección de Ciencias naturales, discutiéndose la Memoria del Sr. Vera.

Hizo uso de la palabra el Sr. San Martín para rectificar algunos conceptos emitidos en noches anteriores por el Sr. Alonso y Rubio.

Terció el Sr. Gonzalez Serrano en el debate, pronunciando un discurso lleno de doctrina, manifestando que los materialistas no estaban conformes en sus principios.

Suspendió su discurso, y se levantó la sesión.]

El día 25 de este mes, á las cuatro de la tarde espira el plazo para presentar obras en la exposición de Bellas Artes.

Noticias de espectáculos.

Hoy sábado se verificará en el teatro de la Zarzuela la primera representación de la ópera de Donizetti *Lucia di Lamermoor*, en la que la señorita Mendez, en obsequio á la empresa, no habiendo llegado la primera tiple, desempeñará la parte de Lucia. Mañana habrá dos funciones, una á las cuatro y media de la tarde, en la que se ejecutará por segunda vez la ópera Lucia, en la cual los señores abonados á diario y turno impar podrán ocupar sus localidades gratis con solo comprar la entrada, y la otra á las ocho y media de la noche, poniéndose en escena otra escogida función.

Hoy se efectuará en el teatro de Apolo el beneficio de los Sres. Zapata y Marqués, autores del aplaudido drama lírico *El reloj de Lucerna*, con la 43 representación de esta obra. Sin duda habrá un lleno completo.

Extranjero.

INGLATERRA Y EGIPTO.—Dice un telegrama del Cairo que los anglofóbulos (?) han hecho grandes esfuerzos para conseguir que los funcionarios indígenas firmaran una exposición pidiendo el protectorado de Inglaterra sobre Egipto, pero esta tentativa ha fracasado á consecuencia de la repugnancia de los empleados á suscribir semejante petición, á pesar de la influencia moral de los agentes de la Gran Bretaña.

Zobehr Bajá ha contestado al telegrama del general Gordon declarando que no aceptaba el puesto de gobernador adjunto del Sudán.

El *Times* publicó el 17 un despacho de Khartum, fechado el 7 del corriente, diciendo que los insurrectos sudaneses cercan aquella ciudad, y añadiendo que las municiones comienzan á escasear en la plaza, y la situación de esta es sumamente crítica.

El mismo periódico publicó ayer un artículo sobre la cuestión de Egipto, diciendo que el gabinete tendrá que dar estrechas cuentas al país si deja abandonado al general Gordon, cuya situación es cada vez más crítica.

El periódico de la City insiste en la necesidad de que el gobierno obre con energía y decisión en los asuntos egipcios.

En una elección parcial verificada el día 17 en Poole resultó elegido Mr. Harris, conservador, en reemplazo de Mr. Clarke, que pertenecía al partido liberal.

Un despacho de Ismailia anuncia que ha ocurrido una defunción del cólera á bordo del transporte de guerra inglés «Cocodrilo», que ha pasado el canal de Suez, pero los ingleses afirman que el caso de cólera ocurrido en el canal de Suez fué esporádico, y que, por lo tanto, no tiene carácter epidémico.

Bueno sería que los gobiernos se fijaran en este hecho.

TURQUÍA.—Los príncipes imperiales de Austria han llegado á Constantinopla, habiendo obtenido una brillante acogida del sultán.

PERÚ.—El ministro de los Estados Unidos en el Perú ha declarado oficialmente que, sosteniéndose el gobierno del general Iglesias con el apoyo de los chilenos que ocupan el país, y no siendo, por lo tanto, la expresión de la voluntad nacional, no puede reconocerle de una manera oficial.

ESTADOS-UNIDOS.—Los laborantes de los Estados Unidos continúan propalando las más absurdas invenciones acerca de la partida de Agüero.

Los periódicos de Nueva-York publican supuestos despachos diciendo que aquel cabezalla se encuentra en el distrito de Cienfuegos imponiendo contribuciones á los ingenios.

Añaden que la partida filibustera se ha aumentado con numerosos partidarios.

Algunos diarios ingleses publican ayer tarde un telegrama de Nueva-York haciéndose eco de estos rumores que no merecen el menor crédito.

El presidente de la república ha

dirigido una comunicación al Senado, recomendando á este alto Cuerpo la destitución del administrador de la aduana de Cayo-Hueso, en vista de la conducta seguida por este funcionario con motivo de la expedición filibustera organizada en dicho puerto contra la isla de Cuba.

Bolsa de Madrid.

VALORES PÚBLICOS.	Últimos precios.	
	DEL 17.	DEL 18.
4 por 100 interior.....	61 95	62 00
4 por 100 exterior.....	61 80	61 90
3 por 100 exterior.....	00 00	00 00
2 por 100 exterior.....	00 00	00 00
Fin corriente.....	00 00	00 00
Fin próximo.....	00 00	00 00
Carreteras de Agosto.....	00 00	00 00
Idem de Marzo de 1855.....	00 00	00 00
Idem de Julio.....	00 00	00 00
Obras públicas 1.º Jul.....	00 00	00 00
Deuda del personal.....	00 00	94 00
Sextas partes part. 1.º.....	00 00	00 00
D.º amortiz. al 4j00.....	74 00	74 15
Oblig. sobre aduanas.....	00 00	00 00
Billetes hipotec. de C.....	90 60	91 15
Sisas ayunt., Madrid.....	00 00	00 00
Obligac. municipales.....	00 00	00 00
Id. empto. municipal.....	00 00	00 00
Cédulas al 7 por 100.....	00 00	00 00
Idem al 6 por 100.....	100 35	100 35
Idem al 5 por 100.....	90 35	90 40
Bills. hipotec. 6 por 100.....	000 00	000 00
BANCOS Y SOCIEDADES.		
Banco de España.....	266 00	266 00
Idem Hipotecario.....	000 00	000 00
CAMBIOS.		
Londres á 90 días f.....	47 35	47 35
Paris á ocho días v.....	4 94	4 94

Bolsin de anoche.

Madrid.....—Contado, á 61'95.
» Fin de mes, á 61'15.
» Dinero.
Barcelona.—Interior, á 62'10.
» Exterior, á 62'25.
Paris.....—Oficial, á 61'77.
» Particular á 61'81.

LOS HOMBRES

DE LA
IZQUIERDA LIBERAL.
ESTUDIOS BIOGRÁFICOS
POR
DON FIDEL DOMÍNGUEZ.

Cada volumen comprende una biografía con un magnífico retrato y autógrafo del biografiado, al precio de **Dos pesetas.**

VAN PUBLICADOS
EL DUQUE DE LA TORRE
D. JOAQUIN GONZALEZ FIORI.
PRÓXIMO Á PUBLICARSE.
GENERAL LOPEZ DOMÍNGUEZ.

Anticipando el importe de tres volúmenes, cinco pesetas.

Los pedidos deben dirigirse al señor D. Lorenzo Castros, administrador de *La Izquierda Dinástica*, Madrid, calle del Prado, números 16 y 18, 2.º izquierda, en libranzas, letras, de fácil cobro, ó sellos de correos. Los pedidos que no vengán acompañados de su importe, no serán atendidos.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Español.—8 1/2.—Con familia.—(Sola)—Paca la salada.
Butaca con entrada, 4'50 pesetas; asiento de anfiteatro 2.º, 1'50 id.

Zarzuela.—8 1/2.—(Compañía de ópera italiana).—Lucia di Lamermoor.

Apolo.—8 1/2.—(Beneficio de los autores).—El reloj de Lucerna.
Butaca con entrada, 4 pesetas; entrada general, 1 id.

Comedia.—(Compañía dramática italiana).—A las 8 1/2.—Montjoye ó el egoísta.—Intermedios por el sexteto.

Novedades.—8 1/2.—(Beneficio del representante y contador).—Ben-leid ó el hijo de la noche.

Alhambra.—8 1/2.—Bocaccio.
Lara.—9.—(Beneficio de D. José Rubio).—Madrid Zaragoza Alicante. Marronglacé.—La mujer del sereno.—Los pantalones.

Butaca con entrada, 0'75 pesetas por función; entrada general, 25 cts.
Variedades.—8 1/2.—Vivitos y coleando.—El memorialista.—Vivitos y coleando.

Butaca con entrada, 0'75 pesetas por función; entrada general, 20 cts.
Martín.—8 1/2.—La diosa de la tempestad.

Circo de Price.—(Plaza del Rey).—8 1/2.—Grande y variada función en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía.

Imprenta á cargo de Gines Iniesta y Medina, MENDIZÁBAL, 22.

SECCION DE ANUNCIOS

FARMACIA Y JARABERÍA DEL DOCTOR DURÁN, VICTORIA, 7.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: ENCARNACION, 10, BAJO DCHA.

Precios de suscripcion desde 1.º de Febrero de 1883.

En Madrid..... 1'50 pesetas al mes.
 Provincias..... 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero... 15 idem al año

Puntos de suscripcion.

En Madrid en las oficinas, calle de la Encarnacion, núm. 10, bajo, derecha, y en las principales librerías.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

MAQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"
 Se ha trasladado á

23, CALLE DE CARRETAS, 25.
 (ESQUINA A LA DE CÁDIZ).

UN TRIUNFO MÁS!!

Las máquinas "SINGER" para coser han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.
 Para evitar engaños, cuidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

CUALQUIER MAQUINA "SINGER"
 Pesetas 2,50 semanales.

LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER"

Direccion general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25.
 MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ALCALÁ, 5.
 ENTRESUELO.

J. BELMAR.
 GRAN SALON DE PERFUMERIA.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se afeita, corta y riza el pelo.

ALCALÁ, 5. ENTRESUELO.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicacion.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en «bebidas» y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua á las necesidades del comercio, dada la «inmensa cantidad de sales» que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

VAPORES CORREOS

DE LA

COMPANÍA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Servicio para Venezuela, Colombia y Pacífico

SALIDAS: de Barcelona, los dias 5 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga, 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30; de Santander, el 20, y de la Coruña el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en las PALMAS (Gran Canaria), admitiendo carga y pasaje para dicho punto y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y línea de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas.

AMERICA CENTRAL.—La Guaria, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buena Ventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase, para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De 3.ª preferente con mas comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para mas detalles, dirigirse á Julian Moreno, Alcalá 33 y 35, Madrid.—Sres. Ripoll, Barcelona.—Delegacion Trasatlántica, Isabel la Católica 3, Cádiz.—Sres. Angel B. Perez y compañía, Santander.



SIN FIADOR.

LA VERDAD

Venta de camas desde 15 pesetas en adelante, á plazos semanales desde

UNA PESETA

En su fábrica (ALTO DE MONTELEON).

En las sucursales

54—TOLEDO—54

2—PLAZA DE MATUTE—2

y en el Despacho Central

62—JACOMETREZO—62

ALFOMBRAS DE ORIENTE

INGLESAS Y FRANCESAS

GRANDES DEPÓSITOS

EN LOS INMENSOS ALMACENES

DE LA

ISLA DE CUBA

MONTERA, 18.

PUEBLA, 19.

Gustos elegantes para salones y gabinetes, así como para Ministerios, Hoteles, Fondas y Oficinas.

Es preciso que todo Madrid, antes de gastar su dinero, se entere viendo lo que ofrecemos en clases, dibujos y, sobre todo, en la economía de los precios.

Moquetas superiores, colores sólidos, dibujos preciosos, que se vendian á 6 pesetas, se dan colocadas á 4

Moquetas Bruselas, dibujos muy aceptables hechos en cinco colores valen 4 pesetas, á pesetas 3

Terciopelos de Nimes y de la fábrica de Sert, de Barcelona, valen 10 pesetas, á 7

Fieltrros ingleses, de doble tela, dibujos escogidos, valen 3 pesetas, á 2

Fieltrros de Alemania, nuevos dibujos, que valen á 2 1/2 pesetas, á . . . 1,50

Cordellillos del pais, dibujos especiales Isla de Cuba, á 1,25

Cortinas hechas de yute de crepé con sus flecos y alzapaños 25

Preciosos tapetes para veladores y mesas de comedor desde 4

Grandioso surtido en artículos muy nuevos y baratísimos para muebles, portiers y cortinajes, así como brocaletes, damascos, reps, satenes, yutes, greppes y cretonas.

Remesas á provincias: pidanse catálogos y muestras al propietario D. Eduardo García, Madrid.